



画・内科  
上原  
和博

## ヴェネツィアのサンタ・マリア・デッラ・サルーテ聖堂

の研修医を受け入れています。研修医は2年間の初期研修プログラムを経て後期研修・専門研修へと進んでいきますが医師の礎となる初期研修は重要視されています。

そこで研修病院として見直しを図る為に2014年から第三者評価(JCEP)を受け始め、今回は3回目の受審となりました。受審の流れとして①事前提出書類の送付②調査員(サーベイラー)による訪問調査となります。訪問調査当日は①書類確認②合同面接③院内ラウンド④研修医・指導医インタビュー⑤講評と1日かけて調査を行いました。合同面接で印象に残っているのはサーベイラーから「地域からの要望に耳を傾けていますか?」という質問があったことでした。組合員に支えられている沖縄協同病院なので班会に研修医を講師として派遣する機会が年に何度かあります。班会の際、アンケートを実施していますがこれからはもっと地域の要望を聞ける仕組みを構築できればと思います。その後、評価結果が届き4年間の認定を頂く事ができました。しかし指摘事項もいくつかありましたのでこれから指摘事項を改善する取り組みが重要になります。その取り組みが地域の患者様が安心して研修医の先生に診てもらえる事に繋がります。今後も研修医教育のために患者様のご理解・ご協力を宜しくお願いいたします。

医局事務課 大城 拓也



現在、県内開業医の八割超が経営に苦慮し、病院特に新型コロナ協力医療機関の経営が悪化しているとの報道がある。原因は感染発生に備えた空床確保や感染警戒による受診控え、感染対策の備品購入等。命がけで治療を行っても経営は赤字ではやりきれない。国、県には一刻も早い財政支援をお願いしたい。今後、コロナの第二波は確実に来ると言われる。隣に助けを求められない離島県の沖縄、コロナと最前線でたたかう沖縄の医療機関と医療従事者にはこれまでこれからも感謝しかない。

ハルサー 金城 稲子



### <ご意見・ご要望>

シャワー室が汚いと思う。介護イスもカビだらけできつても座れない。デッキブラシ等も見える所にあつたり。この前は、午後いちで入ったのに洗面台にはヒゲが散乱、気分が滅入る…。ランドリーBOXもそうじの時に洗うべきだと思います。シャワーで気分転換して頑張ろうーと思う方も多いと思いますので、もっと清潔に保つべきだと思います。照明ももう少し明るくても…。

### <お返事>

シャワー室の環境に関してのご指摘ありがとうございます。シャワーチェアーや物品管理方法に関して不愉快な思いや治療意欲低下など、度重なる苦痛を与えてまい深く反省しております。

早速、シャワーチェアの購入と掃除・物品管理の方法の変更を行っております。

照明に関しては院内全体で検討させていただきます。

今後は浴室環境にも配慮し、患者さんが気持ちよく入浴し、前向きな気持ちになれるように環境整備と維持に努めてまいります。

5階病棟師長 平良 理奈

## 卒後臨床研修評価機構(JCEP)の訪問調査について

去った2月28日(金)に訪問調査を受けた卒後臨床研修評価(JCEP)の報告をさせて頂きます。沖縄協同病院は厚労省から指定を受けた基幹型臨床研修病院となっており、毎年10名前後



JCEP認定証

ピード化して自殺防止対策をしてほしい。

面解除、沖縄の休業要請は二十一日に解除されたが、その影響は既に始めている。五月に入つて解雇、雇止めが一人を超えた。日本では失業率が一・ポイント悪化すると経済的理由が原因の自殺者が一〇〇〇人以上増えるという。首都圏では、四月時点での生活保護申請件数が二~五割増えているようだ。政府には迅速で納得のいく助成金の支給、厚労省や自治体には有事ということを考慮して保護決定をス

世の中はコロナで停滞しているが、作物は待ったなしだ。コロナの影響はトマトにはそれほどなかったが、七月に収穫を迎えるマンゴーは航空貨物便数が六十五%減となつたため、本土出荷は船舶輸送になる見込みだ。

月二十日でトマトの収穫は終了。マンゴーは日焼け防止の袋掛け作業の真最中。んどないので緊急事態宣言下でも畑に出ている。マスクは日焼け止め用だ。五月

ハルサー  
だより<sup>㉚</sup>

ヤーグマイ解除